



MAESTRIA EN ADMINISTRACION DE LOS SISTEMAS DE SALUD

NOMBRE DE ALUMNO: PATRICIA WONG ESCOBAR

NOMBRE DEL PROFESOR: LAE. ROCIO GUADALUPE AGUILAR
AVENDAÑO

NOMBRE DEL TRABAJO: ENSAYO ANALISIS Y PLANEACION
FINANCIERA

MATERIA: ADMINISTRACION FINANCIERA

CUATRIMESTRE: TERCER CUATRIMESTRE

TAPACHULA CHIAPAS; A 11 DE SEPTIEMBRE DE 2021

INTRODUCCION

Los servicios privados se rigen por las leyes del mercado: se compran servicios particulares, que están a disposición de la población que los demanda. En la actualidad, ni la caridad, ni las donaciones ni la filantropía aportan cantidades significativas para financiar los servicios de salud. Un indicador usualmente empleado es la proporción del Producto Interno Bruto. La consolidación del Sistema Nacional de Salud se guía por dos grandes propósitos: ampliar la cobertura de los servicios de salud a toda la población, con prioridad a los núcleos rurales y urbanos desprotegidos, y elevar la calidad de los servicios que se prestan con el afán de alcanzar un mínimo satisfactorio.

El análisis de los diferentes conceptos que vamos a abordar en esta materia, empezaremos por definir que es administración. Las finanzas y la contabilidad son disciplinas afines. La contabilidad es la técnica que se encarga de llevar a cabo un registro sistemático y cronológico de las operaciones financieras con el objetivo de estudiar, medir y analizar. La contabilidad posee una técnica que se ocupa de registrar y resumir las operaciones mercantiles de un negocio con el fin de interpretar sus resultados. Mediante las finanzas se trata de administrar recursos de valor mientras que la contabilidad es el mejor sistema de registro de las operaciones económicas involucradas en una organización. El análisis de los Estados Financieros comprende un estudio de las relaciones y las tendencias para determinar si la situación financiera y los resultados, los datos antes descritos, sirven como parámetro para calcular los costos unitarios de la atención que se brinda al paciente, en el caso de las instituciones privadas y públicas se calcula el costo total del servicio y se cobra de acuerdo a las políticas de la institución. Las funciones de la administración financiera se refieren a visualizar el desarrollo de todas las operaciones a futuro, así como las inversiones que se puedan realizar en la organización con la finalidad de ser una empresa. La función primordial del administrador financiero es maximizar el patrimonio de los accionistas, y entre otras y en el caso de las instituciones públicas es buscar las mejores estrategias para optimizar los recursos económicos. La administración es una ciencia social compuesta de principios, técnicas y prácticas y cuya aplicación a conjuntos humanos permite establecer sistemas racionales de esfuerzo cooperativo. La administración financiera es una parte de la ciencia de la administración de empresas que estudia y analiza como todos sabemos, los recursos financieros son los que le permiten a cualquier empresa llevar a cabo sus actividades, por ello es de vital importancia que su manejo sea eficiente, que la información que se genera en el área de finanzas lo anterior permitirá realizar un análisis adecuado de costos tanto fijos como variables, buscar proveedores que ofrezcan los insumos que la empresa necesita a los mejores precios.

ANALISIS Y PLANEACION FINANCIERA

El hablar de financiamiento es de suma importancia ya que al ir involucrado en la administración se va viendo los recursos humanos uno de ellos es que como profesional de salud el llevar estos temas es de suma importancia ya que con ello vemos los recursos que llegan en cada institución esto se verá en una buena organización en la que se encuentra a la distribución de materiales financieros y tecnológicos, se tiene que tener una buena disciplina que se hace con una mejor eficiencia y rentabilidad la financiera es clave contar con un sistema de información óptimo que garantice una adecuada toma de decisiones esto es que se debe llevar inversiones ahorros, financiaciones y presupuestos de todos los departamentos son el arte y la ciencia de la administración del dinero, por lo que la administración financiera que nos ayuda a planear, producir, controlar y dirigir nuestra vida económica la contabilidad posee una técnica que se ocupa de registrar y resumir las operaciones mercantiles de un negocio con el fin de interpretar sus resultados. Por consiguiente, los gerentes o directores a través de la contabilidad pueden orientarse sobre el curso que siguen sus negocios mediante datos contables y estadísticos La importancia del dinero en nuestra forma de vida actual ha originado que se preste mucha atención a cómo se le debe administrar, originando disciplinas que apoyan el estudio de la generación y gasto de los recursos que obtenemos por nuestro trabajo diario, así como las formas de la generación de ingresos por medio de inversiones. Podemos decir que las finanzas son el arte y la ciencia de la administración del dinero, por lo que la administración financiera es una disciplina que nos ayuda a planear, producir, controlar y dirigir nuestra vida económica. La administración financiera inicialmente sólo se ocupó de las empresas y debido a la necesidad personal de administrar adecuadamente nuestros recursos, se originó la figura del consejero o administrador financiero personal, dentro de esto se debe tomar en cuenta los balances generales en donde se deben tener que los estados financieros se toman en cuenta que estos tipos de estados detallaran los gastos financieros y se verá reflejado el patrimonio que están reflejando un estado de resultado se verá en el informe más didáctico en donde se hace un a acumulado de todos los recursos económicos aquí es donde sí se permitirá una ganancia o las pérdidas totales que puede a haber las relaciones y las tendencias para determinar si la situación financiera y los resultados de operación, así como el progreso económico de instituciones dentro de esto se encuentra en la situación de activos financieros en donde pueden haber una clasificación como lo que son los tangibles y los intangibles Las funciones de la administración financiera se refieren a visualizar el desarrollo de todas las operaciones a futuro, así como las inversiones que se puedan

realizar en la organización con la finalidad de ser una empresa productiva, rentable, competitiva y eficiente al momento de poder comprender una integración es todo aquello en donde los elementos materiales y humanos de la organización y la planeación señala como necesario para un adecuado funcionamiento se puede entender la administración como la gestión que desarrolla el talento humano para facilitar las tareas de un grupo de personas dentro de una organización. Con el objetivo de cumplir las metas generales, tanto institucionales como personales, se acompaña de la aplicación de técnicas y principios del proceso administrativo la administración financiera es una parte de la ciencia de la administración de empresas que estudia y analiza para obtener un buen proceso se cabe mencionar que se debe contar con una buena planificación, organización, dirección, coordinación, control esto ayudara a que tenga un buen proceso adecuado y correcto que será la herramienta que permitirá trabajar y predecir situaciones los recursos financieros, es importante contar con un fondo de emergencia que permita solventar alguna situación que se salga de la planeación realizada, reiteramos, en el caso de las unidades de salud, el tiempo juega un papel crucial en la atención de los pacientes, por lo que no podemos arriesgarnos a tener que esperar a que se consiga algún medicamento o material para brindar la atención que se requiere, ya que en ello la planeación hace la función en donde servirán para determinar cuál es la fuente más determinante y conveniente ya que dichos recursos serán de una forma óptica. El apalancamiento operativo es básicamente la estrategia que permite convertir costos variables en costos fijos logrando que a mayores rangos de producción menor sea el costo por unidad es un concepto contable que busca aumentar la rentabilidad modificando el equilibrio entre los costos variables y los costos fijos, puede definirse como el impacto que tienen éstos sobre los costos generales de la empresa. El déficit de recursos financieros necesarios para proveer atención médica no se puede cubrir a través de aumentos en los precios, o adoptando medidas como pago por servicio o cobro por los costos de los servicios Se demuestra que es posible aumentar los recursos disponibles para la atención médica, tanto por el aumento en la recaudación de impuestos, como por la toma de decisión política de aumentar los ingresos del gobierno destinados a financiar la atención médica. Se revisa la experiencia de los Fondos de Emergencia Social y de las operaciones de cambio de deuda por salud como importantes fuentes adicionales de recursos especialmente para financiar la inversión el apalancamiento operativo es un tipo de apalancamiento común en compañías con altos costos fijos y bajos costos variables, habitual cuando se establecen sistemas fabriles basados en procesos productivos automatizados Para lograr el éxito con el apalancamiento operativo es

necesario conseguir una mayor rentabilidad utilizando las herramientas disponibles en las actividades de negocios cotidianas, sin recurrir a herramientas externas, el autor Stephen M. Ross fue el primer profesor Franco Modigliani de Economía Financiera en la Escuela de Administración MIT Sloan después de una larga carrera como Profesor Sterling de Economía y Finanzas en la Escuela de Administración (Ortega, 2019) el apalancamiento es el resultado de decisiones de gestión que adoptan las empresas para asumir costos fijos para obtener el uso de determinados recursos financieros, que implican recurrir a fuentes de financiación ajenas. Los beneficios, por lo tanto, pueden verse afectados tanto por el apalancamiento operativo como por el apalancamiento financiero. El grado de apalancamiento se suele medir en unidades fraccionadas el apalancamiento total o combinado, se define como el uso potencial de los costos fijos, tanto operativos como financieros, para incrementar los efectos de los cambios en las ventas sobre las ganancias por acción de la empresa. Por lo tanto, el apalancamiento total es visto como el impacto total de los costos fijos descartar totalmente de las empresas de servicios como las dedicadas al ramo de la salud, puesto que se puede apostar por un apalancamiento operativo cuando se invierte en mayor infraestructura o equipos más sofisticados que permitan atender un mayor número de pacientes se puedan solventar todos aquellos gastos y costos que existen en la empresa, ya sean costos fijos o variables, de producción o de operación el implementar Según Casanovas y Bertrán (2013), el financiamiento son las modalidades y mecanismos a los que accede una empresa para obtener recursos, sean bienes o servicios, a determinados plazos y por lo general tiene un costo esto es uno de los autores que mencionan la base importante del financiamiento otros de los autores menciona Según Mogollón (2011), la financiación consiste en brindar el capital necesario a la empresa, de manera que pueda disponer de dichos recursos económicos para sus necesidades en el momento adecuado el ser analítico las fuentes de financiamiento en el hospital es una gran ayuda para la mejora distribución que debe de haber en cada hospital y en otras partes de ramas diferentes las fuentes de financiamiento repercuten de manera positiva en el crecimiento el buen uso que se haga en ella y la buena organización que tengan en donde observaremos el porcentaje que se ha obtenido dentro de esto el manejar el financiamiento administrativo no será Fácil pero sin embargo hay que tener en cuenta como se debe manejar dentro del área en este caso puedo mencionar que en lo personal debe considerar que haya un buen uso de financiamiento en un hospital

CONCLUSION

Está claro que el sector salud debe preocuparse por adquirir nuevos recursos tanto nacionales como internacionales en el futuro cercano. La década de los ochenta fue de profunda transformación y de una crisis cuyas consecuencias todavía no se han manifestado plenamente. Es posible que si hubo una regresión en el estado de salud de las poblaciones de la Región, quizás no experimentemos sus efectos totales es por eso que hay muchos hospitales que no cuentan con una buena distribución esto se debe a la mala administración y organización que se encuentran ya que no saben manejar el buen financiamiento como se debe llevar es importante que los gobiernos se dediquen seriamente a las reformas que les permitirán invertir productivamente en los sectores sociales. Los recursos nacionales e internacionales deben complementarse para que las economías de América Latina y el Caribe vuelvan a sumarse al proceso de desarrollo. Hay poca duda de que el modelo altamente competitivo de desarrollo dirigido hacia la exportación, que está promoviéndose y prosiguiéndose en todo el mundo, requiere una fuerza laboral más saludable, mejor educada, y más participativa

BIBLIOGRAFIA

1. ROBLES ROMAN, CARLOS LUIS, FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA, RED TERCER MILENIO, MÉXICO, 2012.
2. FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA VOL. I Y II: S.A. GITMAN LAWRENCE, J., FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA. VOL I Y II. MES
3. HONGREN, C., CONTABILIDAD FINANCIERA. MES. TOMO I. PÁG 523. MARTÍNEZ, JUAN ANTONIO. CONFERENCIA SOBRE EL ANÁLISIS ECONÓMICO FINANCIERO. DIPLOMADO EN FINANZAS. MÉXICO: HORIZONTES SA. 1996. P. 5.
4. MEIGS & MEIGS. CONTABILIDAD LA BASE PARA DECISIONES GERENCIALES. PÁG. 53. WESTON, FRED. FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA, 10MA EDICIÓN. EDITADO POR EL MES. PÁG 45.
5. BERK, JONATHAN DEMARZO, PETER. (2009). FINANZAS CORPORATIVAS. PEARSON.
6. DUMRAUF, GUILLERMO L. (2009). FINANZAS CORPORATIVAS. ALFAOMEGA.
7. ROSS, STEPHEN A WESTERFIELD, RANDOLPH W. JORDAN BRADFORD D. (2012). FUNDAMENTOS DE FINANZAS CORPORATIVAS. MC GRAW HILL.
8. DREMAN DAVID. (2012) NUEVAS TENDENCIAS EN FINANZAS CORPORATIVAS. BRESKA.
9. DENIZ MAYOR, JOSE JUAN. (2013). FINANZAS CORPORATIVAS. DELTA.
10. MEYERS BREALY. (2015). PRINCIPIOS DE FINANZAS CORPORATIVAS. MC GRAW HILL.
11. PROYECTO DE PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN PARA EL EJERCICIO FISCAL 2020
12. (Ortega, 2019)